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上一场比赛，申花0比0闷平深圳
佳兆业，虽然球队目前还在积分榜的
第四位，但与身后的深足依然没有拉
开差距，加上身后的大连人开始后程
发力。

更值得注意的是，申花自第六轮2
比3不敌富力后，球队陷入了四轮不胜
的尴尬局面，申花急需一场胜利来确
保争冠组的席位。对此崔康熙表示：
“山东是非常难打的队伍，我们现在非
常需要积分。接下去的比赛不多了，我
们如果再不取得足够的积分，那就很
难取得想要的成绩。我们会更积极准
备这场比赛，希望能取得胜利。”
翻看两队交锋记录，山东鲁能虽

然在纸面实力、联赛排名等方面胜于
申花，但不论是去年3比0的足协杯决
赛第二回合，或是两队在本赛季的首
次交手，申花似乎在对阵鲁能的比赛
中有自己的一套经验。外界看来，球队
在面对老对手鲁能时存在心理优势。

不过，主教练崔康熙对此
却予以否认，

甚至认
为，首
回合的
交手没
有太大

的 参 考 价
值，“山东的

打法特点鲜
明，我们对于

第一回合的比赛
并不会去参考太

多，因为他们也有
整体轮换的打法。”

在崔康熙眼

里，经历了人员调整后的鲁能早已不
是一个月前的对手了。崔康熙尤其提
到了鲁能的核心蒿俊闵的伤缺，“上一
场蒿俊闵因伤下场了，他上不上在战
术上也会带来变化。我们对于对手情
况的考察也很重要。”在鲁能0比1不敌
苏宁的比赛中，蒿俊闵受伤离场。据李
霄鹏回应，蒿俊闵的伤不是很乐观。对
手可能会在打法上进行调整，崔康熙
自然也不会用相同的战术应对。
“我们要把自己的特点发挥好，要

打出我们自己的东西。”赛前，主教练崔
康熙说道，同时他再次提到，球队会在
进攻上更具侵略性，“我们之前的比赛
防守做得不错，但在进攻上有一点欠
缺，我们会把重心调整好，打法上会更
冒险一点。”上一场对阵深足的比赛，崔
康熙在中前场派上曹 定和朱宝杰，并
同时让“辽宁双子星”替补登场，但闷平
的比分显然让崔康熙不太满意，想必本
场对阵鲁能，申花会有更大胆的人员配
置。“我们会按照主教练的布置，争取拿
下比赛。”姆比亚说道。
在强调进攻的同时，申花依然需

要落实好防守，毕竟鲁能队中佩莱、费
莱尼都是中超球队不得不重点看防的
球员。鲁能两轮不胜，球队的求胜欲望
强烈。回想之前申花1比4不敌恒大的
比赛，恒大在前一轮未能击败大连人，
求胜欲同样强烈。
此役，申花必须顶住鲁能的进攻

压力。“无论是对手还是我们，对于这
场比赛的胜利都是非常迫切的。这种
情况下，我们需要对球队提出更多意
志品质、跑动距离方面的要求。”崔康
熙说道。

特派记者 龚哲汇 发自大连

9月4日晚，中超联赛第九轮深圳
佳兆业与上海绿地申花的比赛，在比
赛第89分钟，深足外援马里被裁判出
示红牌罚下场，原因是马里用汉语辱
骂了替补席上的申花教练组成员。

赛后，有记者上传了与马里的对
话，喀麦隆人称自己是听到了申花替补
席人员的种族歧视言论，因此感到愤
怒，而深足俱乐部也在赛后收集证据交
给中国足协。次日上午，中国足协对此
次事件展开了调查。而在赛场之外，有
关申花是否种族歧视的争议不断，外界
都在等待足协公布最后的结果。
不过在周一晚上，事件又发生了

反转，马里通过社交平台发文致歉，表
示因为语言问题引起了球迷误会，并

表达了歉意。原文如下：
!大家好"我是深圳佳兆业球员约

翰#马里"很抱歉因为之前发生的事情

引起一些不必要的误解$ 我是
!"#$

年

来到中国的"效力过两支球队"我在中

国成长"也收获了很多$

在这两年多的时间里" 我成为了

三个孩子的父亲" 也因为在中国联赛

的表现入选了喀麦隆国家队" 可以说

是中国培养了我$这两年"我到过很多

城市"各地的朋友对我都很尊重"也帮

助了我"对此我心怀感激$和申花队的

比赛我得了一张红牌$ 因为我的不冷

静行为"使球队少人应战"给俱乐部带

来了不好的影响" 所以我真诚地向深

圳球迷和俱乐部道歉$同时"向因语言

问题引起球迷误会表示歉意$ 足球是

激烈的运动" 但我们都是在公平竞赛

的环境中比赛" 希望通过我们共同努

力"让中超联赛更加精彩$最后请不要

忘记"我爱你们$ %

在马里的致歉一文中，主要对自
己的红牌和情绪失控向深圳球迷表达
歉意。但值得一提的是，文中丝毫没有
提及有关“种族歧视”的内容。此前，外
界从马里的表情、网络流传的视频和
裁判的位置分析，申花方面没有涉及
到种族歧视的问题，马里的这段文字
一定程度上也是有力的佐证。

种族歧视言论是国际足联严令禁
止且严打的行为，此前，马里在接受法
新社的采访时再次讲述自己被种族歧
视的遭遇，申花和中超的国际形象都
会受到负面影响。目前，中国足协还未
公布事件的处理结果，但此事绝非一
句道歉便可息事宁人。
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首轮打法!要打出自己的内容!比赛也会更加冒险"
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“打鲁能我们会更冒险”

文
'

李冰

毫无疑问" 李霄鹏对于今晚跟申

花这场比赛的!渴望%程度"是超过了

崔康熙的" 一方面是为第一回合的那

场失利复仇& 另一方面" 只有赢下申

花" 目前排名第三的鲁能才能继续压

制排在第四的申花" 确保拿到一个晋

级争冠组的名额$

狭路相逢勇者胜" 无论实力还是

底气都更足的李霄鹏和鲁能泰山"当

然没有理由惧怕崔康熙和申花" 哪怕

从去年的足协杯决赛到今年的第一次

交锋"他们都输了$

现在的问题是" 在狭路相逢并且

明显落在下风的情况下" 申花该怎么

去打跟鲁能泰山的这场比赛$

硬拼显然是不现实的$ 尽管去年

的足协杯决赛第二回合" 还有今年联

赛的第一回合较量" 申花都拉开了架

势跟对手硬碰硬并且取得了胜利"但

那是在崔康熙手里拥有金信煜和沙拉

维这样的!王牌%的情况下取得的'''

兵无常势"水无常形"当对手的鸟枪已

经换成了大炮" 自己却依然沉浸在铁

马金戈的记忆当中&靠着勇气和斗志"

或许能够一时填补实力上的差距"但

最终决定一场比赛结果的" 肯定不仅

仅是这些"否则凭着当年!京都球侠%

们的表现" 早就把世界杯冠军变成囊

中之物了$

鲁能泰山队的优势显而易见"而

眼下这支申花队的短板" 作为球队主

帅的崔康熙"自然也是心知肚明$在这

样的情况下"如何扬长避短(保持足够

的冷静" 用莫雷诺和姆比亚仅有的两

名外援与!火力全开%的佩莱和费莱尼

们对抗"都需要他在赛前做好预案并且

做好最充分的准备$

可以肯定的是" 与第一回合相比"

鲁能泰山会在今晚的比赛中给申花施

加更大的压力" 已经四轮不胜正处于

!争四% 边缘的崔康熙不仅要有面对强

敌的勇气"更需要运筹帷幄把握战局的

智慧" 一如他之前在对阵鲁能和苏宁

时做到过的那样$

别硬拼 要智取 记 者
视

点

自导自演闹剧落幕 马里发文致歉

马丁斯离队 新援还要再等等
特派记者 龚哲汇 发自大连

金信煜受伤暂时离队，沙拉维被
国家队征召参加欧国联比赛，马丁斯
提前离开赛区之际，申花并非没有在
外援引进上做出努力。不过由于海外
疫情、入境政策等客观原因，外援的引
进工作不如往年顺利，俱乐部也迟迟
没有透露引援进展。

租借德格斯未果

昨天下午，据知情人士透露，山东
鲁能外援格德斯已经重新回到一队，
他将身披23号战袍，为鲁能征战剩下
的中超联赛，最快本轮对阵申花的比
赛就可以登场。而另一位外援莱昂纳
多则因为伤病原因被调整出一线队。
目前，鲁能的外援为佩莱、费莱

尼、莫伊塞斯、卡达尔和格德斯，相较
于申花只有莫雷诺和姆比亚两名外援
来说，鲁能在外援上可谓兵强马壮，申
花在对阵恒大时的外援“2打4”可能会
再度上演。
但值得一提的是，申花曾经希望

租借引进格德斯来征战第一阶段剩下
的比赛。此前，格德斯与鲁能之间的关
系非常微妙。外界一度传出格德斯向
FIFA控诉鲁能欠薪三个月的消息，加
上格德斯的“点赞门”，其成为了离队
的人选。而申花选择格德斯，既考虑到
补充前场的锋线实力，加上格德斯身
处中国又在同一赛区，可以节约不少
时间。上赛季格德斯为鲁能出战26场，
贡献13球6助攻，格德斯对中超联赛也
比较适应。
然而这一租借申请遭到了鲁能的

拒绝。据悉，格德斯和俱乐部之间的矛
盾已经有所缓和，鲁能需要能力出色
的攻击手，格德斯则需要踢比赛。双方
利益一致，鲁能调整格德斯进一队也
合乎情理。何况目前鲁能虽领先申花
4分，但是将实力外援借给竞争对手，
并不是一个好的选择。

马丁内斯正在隔离

国内寻援受阻，申花的海外线依
旧在有条不紊地推进中。9月2日抵达
上海的马丁内斯，目前正在进行为期
14天的隔离，双方仍未签订正式合同。
据悉，马丁内斯和经纪人此行是自费
来到中国的，相当于来中国只是进行
试训，如果双方谈判顺利，试训令球队
满意，厄瓜多尔人很有可能成为本赛

季申花的最后一位外援。
昨天凌晨，欧国联第二轮意大利1

比0小胜荷兰，然而在比赛的大名单
中，依然没能见到沙拉维的名字。加上
之前意大利1比1平波黑的比赛，沙拉维
两场连替补席都没有机会坐上。虽然
崔康熙曾表示，球队与沙拉维在国家
队方面有承诺，但申花缺失重要球员，
沙拉维却没能踢上比赛，实在令人感
到惋惜。
结束欧国联的比赛，各位意大利

国脚将返回俱乐部准备联赛赛事。可
国家队之中，沙拉维的情况最为特殊，
“小法老”即便当天返回中国，依然
要按照相关规定进行14天的隔离，
因此沙拉维与申花最快的会合
时间是在9月23日，加上时差
调整、身体状态恢复，他即便
赶上联赛最后两轮也很难发挥
出自己的全部实力，这一趟国家队之
旅，对申花和沙拉维而言都不太划算。
10月8日，意大利国家队还将进行和摩
尔多瓦的友谊赛，此后的两个星期，蓝
衣军团又将进行两场欧国联赛事。这

与中超的第二阶段赛事又将重合，对
于申花来说，不论在之后进入的是争
冠组还是保级组，
球队都需要沙拉
维来增强进攻
实力，以此
取得更好
的成绩。
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预计申花首发

本报记者 陈嘉明 摄


